
Protokoll Jahreshauptversammlung Hauptverein vom 24.03.2014

Anwesende: s. Teilnehmerliste
Ort: Sportlertreff Ossenberg
Uhrzeit: 20.08 Uhr bis 21.30 Uhr

Top 1
Begrüßung

Der 1. Vorsitzende , Herr Burghard Kretschmer, begrüßte alle Anwesenden im 
Namen des Hauptvorstandes zur Jahreshauptversammlung  des SV Concordia 
Ossenberg.

E wies darauf hin, dass zu dieser Jahreshauptversammlung ordnungsgemäß 
durch die Aushänge im Vereinsheim sowie im Sportlertreff 
(Frist 4 Wochen) eingeladen wurde und somit laut Satzung Beschlussfähigkeit 
besteht. 
Er erklärte, dass nur Mitglieder des Vereins wahlberechtigt sind.

Das Protokoll der letzten Sitzung  vom 16.03.2014 wurde auf der 
Internetseite veröffentlicht. Das Protokoll wurde ohne Änderungen einstimmig 
genehmigt.

Top 2
Berichte

2.1. Bericht des Hauptvorstandes

Der Verein umfasste zum 31.12.2013 insgesamt 1911 Mitglieder.



Aufgeteilt sind diese Mitglieder wie folgt:

Badminton 57
Breitensport 1392
Rehabilitation 7
Sonstige/Passive 2
Walking 60
Basketball 0
Leichtathletik                     22
Fußball 200
Hobbyfußball 24
Kampfsport 147

Herr Kretschmer beginnt den Bericht mit der Vorstellung des Teams, dass seit 
Herbst 2013 nach  der Schließung der Geschäftsstelle und Kündigung aller 
sozialversicherungspflichtigen Beschäftigten verblieben ist. 

Nicole Schmiedchen
- übernahm die Mitgliederverwaltung und die Abrechnung der Übungsleiter

Michaela Derks  
- übernahm im Herbst die Koordination des Sportcenters und ist zusammen mit 
Nicole Schmiedchen vor Ort unser „ Büro - Team für alle Fälle“

Jutta Bechhaus
- übernahm nach Erkrankung von Ute Waschikpki die Buchhaltung und ist 
weiterhin für die Abrechnung im Bereich Rehabilitation zuständig.

Herr Kretschmer dankte an dieser Stelle Frau Dagmar Schneider( nicht 
anwesend) für Ihre für unseren Verein geleistete Arbeit mit besten Wünschen 
auf einen anderen festen Arbeitsplatz.



Weiterhin bedankte er sich bei Ute Waschipki (nicht anwesend), die in den 
letzten 12 Jahren mit dazu beigetragen hat, den SV Concordia Ossenberg zu 
einem der größten Breitensportvereine am Niederrhein zu machen. 
Er wünschte ihr insbesondere für ihre weitere gesundheitliche Entwicklung 
alles Gute. 

Dann wurde das Team für den technischen Bereich des Sportcenters 
vorgestellt: Helmut Hofmann unter Mithilfe von Pero Andric.

Das Reinigungsteam besteht aus Frau Margarete Bannert und Frau Larissa 
Rehl.

Herr Kretschmer berichtete, dass der Verein formell aus zwei Abteilungen, der 
Abteilung Fußball und der Abteilung FGR besteht. Aufgrund der Situation, dass 
es immer weniger ehrenamtliche Helfer finden, werden aktuell Gespräche 
geführt, dass sich die Abteilungen nur noch  dem Aufgabenbereich „ sportlicher 
Betrieb“ widmen und alle weitern Aufgaben durch den Hauptvorstand 
wahrgenommen werden. 

Vorteile wären z.B.
- Nur noch eine gemeinsame Jahreshauptversammlung.
- Ein Vorstand mit zusätzlichen Beisitzern.
- klare zentrale Zuordnung und Aufgabenverteilung.
- Entlastung der bisherigen Abteilungsvorstände.

Über den weiteren Verlauf der Gespräche wird es im nächsten Jahr mehr zu 
berichten geben.

Herr Burghard Kretschmer bedankte sich für die konstruktive Zusammenarbeit 
im Namen des Hauptvorstandes. Er bedankte sich insbesondere bei Frank 
Misch, der seinen Posten als Vorsitzender in der Fußballaufteilung aufgab, für 
dessen in den letzten Jahren geleistete Arbeit.

Er sprach das Konzept Concordia 2014- 2020 an, dass in vielen Gesprächen 



entworfen wurde und dass in der aktuellen Fassung unter Top 6 vorgestellt 
wird.

Herr Kretschmer berichtete anhand einer Folie über die Arbeiten des 
Vorstandes im Jahr 2013.

2.2. Bericht der Fußballabteilung

Herr Markus Spangenberg begrüßte alle Anwesenden und bedankte sich bei 
Frank Misch für seine Arbeit in der Fußballabteilung. Er berichtete dass die 
Fußballabteilung seit dem 17.03.2014 einen neuen Vorstand hat:

Markus Spangenberg - Abteilungsleiter
Stephan Braems- Geschäftsführer
David van Ühm- Kassierer 
Norbert Hammerschmidt- Geschäftsführer der Jugendabteilung 

Die Abteilung Fußball bestehen zurzeit aus 6 Jugend- ,2 Senioren- und 2 Alte 
Herrenmannschaften. Ferner berichtete er, dass es in der laufenden Saison zu 
Trainerwechseln kommen wird.

2.3 Bericht der Abteilung Fitness-, Gesundheit- und Rehasport

Herr Burghard Kretschmer verwies hier auf das Protokoll der zuvor 
stattgefunden Sitzung.

2.4. Bericht des Hauptkassierers

Anhand von Folien hat Herr Burghard Kretschmer die Bilanz zum 31.12.2013 
und die Aufstellung der Betriebskosten für das Jahr 2013 dargestellt( siehe 
Anlage).

2.5. Bericht der Kassenprüfer



Frau Miriam Rulofs und Frau Andrea Bollig haben die Kasse geprüft. Es wurden 
keine Beanstandungen festgestellt. Ein schriftlicher Bericht liegt vor.

Top 3
Entlastung des Abteilungsvorstandes

Die beiden Kassenprüfer beantragen die Entlastung.

Abstimmung:
Ja-Stimmen: 25
Gegenstimmen: 0
Enthaltungen: 3

Top 4
Wahl des Kassenprüfers

Die Kassenprüfer wechseln alle zwei Jahre. Frau Miriam Rulofs scheidet 
demnach aus. Andrea Bollig wird noch ein weiteres Jahr die Kasse prüfen.

Vorschlag für den neuen Kassenprüfer: Herr Frank Misch

Abstimmung:
Ja-Stimmen: 28
Gegenstimmen: 0
Enthaltungen: 0

Herr Frank Misch nahm die Wahl an.

Top 5 
Entwicklung der Sportstätten des Concordia Ossenberg für die Jahre 2014-
2020

Herr Burghard Kretschmer stellte die aktualisiere Entwicklung für das 
Sportstättenkonzept 2014-2020 dar. ( siehe Anlage)



Top 6

Veranstaltungen und Aktivitäten 2014
Folgende Informationen wurden bekannt gegeben:

Stadtmeisterschaft im Fußball 29.05.2014- 01.06.2014

Ferienprogramm im Sportcenter 07.07.2014-25.07.2014
Der SV Concordia bleibt vom 28.07.2014 bis einschließlich 19.08.2014 
geschlossen.

Weihnachten im Wald 07.12.2014

Top 7
Verschiedenes

Herr Burghard Kretschmer wies auf den § 72 a SGB VIII hin, indem wir dazu 
verpflichtet sind, von unseren Übungsleitern, für die Bereiche Kinder- und 
Jugendarbeit ( 0-25 Jahre) erweiterte Führungszeugnisse vorzulegen. Alle 
Übungsleiter werden angeschrieben und erhalten die nötigen Unterlagen,
damit  wir auch weiterhin Gelder aus öffentlichen Mitteln erhalten können.

Da keine Wortmeldungen mehr kamen, beendete Herr Burghard Kretschmer 
die Versammlung. Er bedankte sich bei allen Anwesenden für die 
Aufmerksamkeit.

Rheinberg, den 26.03.2014

Michaela Derks Burghard Kretschmer
Protokollführerin 1. Vorsitzender


